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          Актуальность темы исследований определяется государственной политикой в области энергоресурсосбережения, предусматривающей использование вторичных энергетических ресурсов, в том числе горючих, из которых значительным потенциалом обладают возобновляемые органосодержащие ТКО и близкие к ним по составу отходы. Удаление и захоронение отходов негативно влияет на экологическую ситуацию в регионах. Четверть отходов – низкосортные вторичные материальные ресурсы (ВМР) пригодные для энергетического использования. Это обрывки бумаги, полимеров, текстиля не представляющие ценности и при сортировке, и раздельном сборе мусора. Ими, соответственно, на четверть заполнены полигоны и несанкционированные свалки. Вместе с тем, энергетический потенциал одной тонны такого сырья составляет 0,5 тонны условного топлива. Энергетический потенциал твердых коммунальных отходов составляет более 17 миллионов тонн условного возобновляемого техногенного топлива, освоение которого может снизить потребление ископаемого и уменьшить вредное воздействие на окружающую среду. Использование твердых коммунальных в качестве энергетического ресурса требует тщательного подбора технологии по их эффективной энергетической утилизации. Появляется необходимость в использовании перспективных методов обращения с отходами, направленные на получение вторичного сырья, которое может быть использовано в качестве источника энергии в виде альтернативного топлива RDF.  Степень разработанности темы. Большой вклад в разработку термических методов утилизации ТКО и оценки их воздействия на окружающую среду внесли отечественные и зарубежные ученые и специалисты: Вайсман Я.И., Разнощик В.В., Систер В.Г., Коротаев В.Н., Пурим В.Р., Тугов А.Н., Юфит С.С., Dounson G., Merser B., Rand J., Haukohl U., A Marxen T. и др. Различные аспекты получения и использования альтернативного топлива из ТКО рассматривались в работах Бернадинер И. М., Бушихина В. В., Кайгородова О, Колычева Н.А., Полыгалов С.В. и др.  Цель - Обоснование параметров комплекса для экологически безопасного производства композитного топлива из ТКО. Для достижения поставленной цели, решались следующие задачи: 1)	анализ нынешнего отечественного и зарубежного опыта систем обращения с ТКО с рециклингом отходов и получения альтернативного топлива; 2)	анализ компонентного состава альтернативного топлива (RDF), его теплотворной способности, возможностей регулирования количественного и качественного состава; 3)	анализ технологий производства композитного топлива и возможностей адаптирования данной технологии в России и её перспективы; 4)	подбор и обоснование комплекса оборудования и сооружений по получению RDF; 5)	оценка возможностей использования композиционного топлива из ТКО на предприятиях строительной сферы.  Методология. При выполнении работы использовались методы информационного поиска, инженерной защиты окружающей среды при обращении ТКО, базовые принципы экологического, экономического, энергетического и технологического анализа при выборе решений минимизирующие затраты и экологический риск при их реализации.  Научная новизна.  1)	Расширение ресурсной базы местной энергетики путем вовлечения в топливный баланс композитного топлива с добавками из ТКО  2)	Минимизация объемов захораниваемых ТКО путем использования вторичного сырья в качестве энергетического ресурса, а также для производства материалов, изделий и предотвращения вредного воздействия отходов на окружающую среду и человека.  Практическое значение. Результаты выполненных исследований могут использоваться при обосновании целесообразности получения альтернативного топлива и его использования в качестве местного энергоресурса, а также в учебном процессе.
        

        
          The relevance of the work. The relevance of the research topic is determined by the state policy in the field of energy and resource conservation, providing for the use of secondary energy resources, including fuels, of which renewable organ-containing solid waste and similar wastes have significant potential. The disposal of waste negatively affects the environmental situation in the regions. A quarter of the waste is low-grade secondary material resources suitable for energy use. These are scraps of paper, polymers, textiles that are not valuable during sorting and separate collection of garbage. They, respectively, quarter filled landfills and unauthorized landfills. At the same time, the energy potential of one ton of such raw materials is 0,5 tons of standard fuel. The energy potential of municipal solid waste is more than 17 million tons of conventional renewable man-made fuel, the development of which can reduce the consumption of fossil and reduce the harmful effects on the environment. The use of solid utilities as an energy resource requires careful selection of technology for their effective energy utilization. There is a need to use advanced waste management methods aimed at obtaining secondary raw materials that can be used as an energy source in the form of an alternative solid fuel - RDF (refuse derived fuel) or solid secondary fuel. The degree of elaboration of the topic. A large contribution to the development of thermal methods for the disposal of MSW and the assessment of their environmental impact was made by domestic and foreign scientists and specialists: Vaysman Y.I., Raznoshchik V.V., Sister V.G., Korotaev V.N., Purim V. R., Tugov A.N., Yufit S.S., Dounson G., Merser B., Rand J., Haukohl U., A Marxen T. et al. Various aspects of obtaining and using alternative fuel from MSW were considered in the works of Bernadiner I. M., Bushikhina V. V., Kaygorodova O., Kolycheva N. A., Polygalov S. V. and etc. Purpose - Justification of the parameters of the complex for environmentally friendly production of composite fuel from MSW. To achieve this goal, the following tasks were solved: 1)	analysis of modern domestic and foreign experience in MSW management systems for waste recycling and alternative fuel production; 2)	analysis of the component composition of alternative fuel (RDF), its calorific value, the ability to control the quantitative and qualitative composition; 3)	analysis of composite fuel production technologies. Possibilities of adapting this technology in Russia and its prospects; 4)	selection and justification of a set of equipment and facilities for obtaining RDF; 5)	assessment of the possibilities of using composite fuel from MSW at construction enterprises. Methodology. When performing the work, the methods of information retrieval, environmental engineering during MSW handling, the basic principles of environmental, economic, energy and technological analysis when choosing solutions that minimize costs and environmental risk in their implementation were used. Scientific novelty. 1. Expanding the resource base of local energy by involving composite fuel with MSW additives in the fuel balance 2. Minimization of the volume of MSW buried by using secondary raw materials as an energy resource, as well as for the production of materials, products and preventing the harmful effects of waste on the environment and humans. Practical value. The results of the research can be used to justify the feasibility of obtaining alternative fuel and its use as a local energy resource, as well as in the educational process.
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